

Los denunciantes admitieron que se basaron totalmente en informaciones periodísticas, cuya verificación, dijeron, corresponde a la justicia.

Begoña Gómez está siendo investigada por presunto tráfico de influencias y corrupción: **Fiscalía pide archivar investigación contra esposa de Sánchez por debilidad de la acusación**

EVA LUNA GATICA

Tras el impacto que causó en el escenario político español el anuncio de una posible renuncia al cargo del Presidente de gobierno, el socialista Pedro Sánchez, la Fiscalía de Madrid solicitó ayer que se archive la investigación abierta contra su esposa, Begoña Gómez, luego de que se conociera la denuncia por presunta corrupción en los negocios y tráfico de influencias interpuesta en su contra por la organización Manos Limpias, que en un comunicado admitió ayer que su acción se basó totalmente en informaciones periodísticas, cuya veracidad, dijo, deberá ser determinada por la justicia.

La Fiscalía sostiene que no hay indicios de delito que justifiquen la apertura de un procedimiento penal contra Begoña Gómez, de 49 años, y apeló directamente ante la Audiencia Provincial de Madrid la decisión del Juzgado que admitió a trámite la denuncia de Manos Limpias.

La acusación contra Gómez, que fue registrada por el presidente de la organización Miguel Bernad el pasado 9 de abril, señala que supuestamente la esposa del mandatario, "prevaleciendo de su relación con el Presidente del gobierno, habría recomendado o avalado por carta de recomendación con su firma a empresarios que se presentan a licitaciones públicas", lo que según los denunciantes supone la comisión de los delitos de tráfico de influencias y corrupción en los negocios.

El escrito apunta también que uno de los empresarios que resultó adjudicatario de licitaciones por unos 10 millones de euros, organizó más tarde una maestría que dirigió desde 2018 hasta 2022 la esposa de Sánchez en Africa Center, del centro de estudios español Instituto de Empresa, y que la aerolínea Air Europa, aceptó destinar fondos para un centro de innovación en África que también estuvo a cargo de Gómez. Según Manos Limpias, Air Europa "pactó pagar 40.000 euros al año al Africa



SÁNCHEZ dijo que estaba evaluando renunciar a la presidencia de España, tras la apertura de una investigación judicial sobre su esposa.

MANIFESTACIONES

La denuncia generó ayer manifestaciones en la sede central del Partido Socialista en Madrid, tanto a favor como en contra de Pedro Sánchez.

Center de la denunciada" y que "el acuerdo entre Globalia (propiedad de la aerolínea) y el Instituto de Empresa incluía la entrega de 15.000 euros al año en vuelos de primera clase para la denunciada y su equipo".

En ese marco, según el medio digital El Confidencial, que reveló la información sobre la investigación, el tribunal indaga los vínculos de Gómez con el

grupo Globalia, una de las compañías rescatadas por el gobierno español en el marco de las ayudas aprobadas durante la peor parte de la pandemia en el país. Según publicaciones de la prensa española, Gómez incluso mantuvo un encuentro con el CEO de Globalia, Javier Hidalgo, cuando este negociaba el rescate de la aerolínea.

La demanda, no obstante, está basada totalmente en reportes de la prensa e información periodística que podría no haber sido del todo comprobada, admitió Manos Limpias, un grupo que ha interpuesto todo tipo de denuncias ante lo que considerara corrupciones políticas o económicas. Muchos de estos casos han estado vinculados con causas impulsadas desde grupos de extrema derecha.

La veracidad de las informaciones periodísticas que "afir-

maban presuntas irregularidades", debe ser determinada por la justicia, dijo en un comunicado la organización. "Si las mismas no son ciertas, serán quienes las publicaron quienes deberán asumir la falsedad, pero si no son inciertas, entendemos que la causa judicial debe proseguir", señaló Manos Limpias, que asegura que ha ejercido "un derecho y un deber ciudadano" al presentar la acusación. La denuncia incluye ocho titulares y noticias publicadas por los medios El Confidencial, Voz Populi, Libertad Digital, Esiario y The Objective.

"Se trata de una denuncia muy débil, está basada en recortes de periódico, que además no tienen ningún fundamento, lo que ha sido reconocido por el propio denunciante. Ellos mismos han reconocido que la mayoría de las razones que alegan,

si no todas, están sin pruebas, no hay indicios de que pueda haber cometido ningún delito. Pero esto se extrema porque hay una situación política muy polarizada no solo en España, sino en todo el mundo", dice a "El Mercurio" Jaime Ferri Durá, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad Complutense de Madrid.

"Es cierto que existen cartas que confirman el apoyo dado a determinadas empresas para favorecer la concesión de contratos públicos a estas corporaciones. Podría confirmarse un caso de tráfico de influencias, pero habría que confirmar qué beneficio ha obtenido Begoña Gómez, y aquí va a ser muy difícil demostrar qué ha obtenido la esposa del Presidente a cambio de esas recomendaciones", comenta, por su parte, Sergio Castaño, analista político de la Universidad

Internacional de La Rioja.

Futuro del caso

En ese marco, la Fiscalía pidió ayer que se archive la causa, y ahora la decisión de desestimar la demanda o abrir una investigación plena con miras a un juicio dependerá de la corte, que de momento tiene la potestad de convocar a personas a declarar e investigar el asunto, al mismo tiempo que señaló que la causa está bajo secreto sumarial. De todas formas, trascendió que el titular del juzgado ya ha citado en calidad de testigos a dos responsables de medios de comunicación que publicaron las noticias en las que basa la acusación, señala Europa Press.

Mientras en España reina la incertidumbre sobre si Sánchez, renunciará al cargo el próximo lunes 29, a dos semanas de las elecciones regionales catalanas y con las europeas a la vuelta de la esquina.

"Nadie sabe a ciencia cierta qué es lo que decidirá Sánchez. Es posible que se combinen razones tácticas y personales pues humanamente entiendo el tremendo desgaste que supone la inmisericorde ofensiva de los sectores más conservadores para destruirlo políticamente", comenta Cesáreo Aguilera-Prat, analista político de la Universidad de Barcelona.

"Si algo ha demostrado Pedro Sánchez desde su llegada a la primera línea de la política es que es un gran estratega, capaz de sorprender a todos. La suspensión de sus actividades puede tener diferentes lecturas. En primer lugar, Sánchez es consciente de que no cuenta con un gobierno sólido, ya que depende de muchos partidos para mantenerse en el poder. En este sentido, Sánchez podría estar valorando el fin de su etapa como Presidente del gobierno de España. (...) Tampoco hay que descartar que Sánchez pueda salir reforzado después de este episodio y consiga retener los apoyos para finalizar la legislatura", comenta Castaño.